

学校だより NO. 2 令和6年4月30日 千代田区立麹町小学校 校長 田村 砂弥香



子どもも大人も学び続ける

副校長 三浦 美樹

新年度に入り、早くも一か月が経ち、新緑の季節5月を迎え ました。子どもたちは、新たな出会いを大切に、気持ちも新た に張り切って過ごした一か月だったと思います。校内を見回る と、最上級生の6年生をはじめ、それぞれのクラスでみんなの ために自分ができることを一生懸命行っている姿を多く見かけ ます。あらためて、節目の大切さを感じる一か月でした。新年 度に志した様々な思いや決意を、日々の取組において一歩ずつ 実現へとつなげる5月にしていきたいと思います。保護者の皆 様には、新年度の準備や保護者会へのご参加等、本校の教育活 動にご理解、ご協力を賜り感謝申し上げます。



本校は、「豊かな関わりの中で、一人一人が自らの可能性を伸ばす学校」を目指しています。こ の目標を達成するための一つの取組として、先日、講師の先生をお招きして教員研修を行いまし た。今、教育に求められている「主体的、対話的で深い学び」の視点から学習過程を見直すための 研修です。「自主性と主体性の違いは?」「知識や技能のような見える学力だけでなく、思考力の ような見えにくい学力を高めるために大切なことは何か?」など、教員同士が互いの考えを話し合 いながら、まさに学び合いました。子ども一人一人が自らの可能性を伸ばす力を高めるために、私 たち教員も学び続けます。

さて、私は本校に着任してまだ一年足らずですが、地域や保護者の皆様がいかに学校を愛し、子 どもたちを温かいまなざしで見守ってくださっているかということを日々強く感じています。今年 2月に行われた開校・開園30周年の記念行事でも、地域や保護者の皆様の「気配り・目配り・心配 り」は、本校の教育活動の大きな力となっていることを感じました。学校教育は、時代の変化とと もに大きく変わろうとしています。多くの知識を身に付けていくことはもちろん必要ですが、その 先にあるのは、身に付けた知識をそのときの状況に合わせてどう活用するかです。そのような力を



育むためには、保護者・地域の皆様と学校が手を携え、様々な 学びや経験を重ねていくことが必要です。「子どもたちのため に」を合言葉に今後ともどうぞよろしくお願いします。

大型連体に入りますが、子どもたちが「自分の命は自分で守 る」という意識を常にもって交通事故や河川の事故等に遭わな いよう、十分気を付けて過ごし、また元気な笑顔で学校に来て くれることを楽しみにしています。

ご挨拶(退職・転出職員)

元気な子供たち

前・図工専科 主任教諭 山中 美保いつも元気で、図工の時間にのびのびと作品づくりを楽しんで学習していました。これからもすてきな作品づくりをしてください。近くの学校にかわるので、ばったり会う事もあるでしょう。6年間お世話になりました。

_____ すてきな麹町小

前・4年3組担任 主任教諭 山口 裕美子 保護者の皆様、地域の皆様、職員の皆様に支えられ、 たくさんの子どもたちと向き合い、素敵な時間を過ごす ことができました。あっという間でしたが、心が温まる 6年間でした。ありがとうございました。

3年間ありがとうございました

前・ステップ 教諭 (番町小所属) 松本 翔里 3年間、楽しく過ごさせていただき、ありがとうございました。みなさんと過ごした3年間で、私もたくさんのことを学ばせていただきました。みなさんとの学びを新しい学校でもいかしていこうと思います。

宝物の時間

前・特別支援教育専門員 吉垣内 美穂 麹町小学校での日々は私にとって宝物です。素敵な時間をありがとうございました。子供たちにもらった折り紙など、毎日使っているノートに貼っています。子どもたちの笑顔や一生懸命な姿を思い出して私も頑張ります。

パワーの源

前・用務主事 外山 治美 子どもたちの様子がよく見える主事室は特等席でし

た。毎日元気な声を聞き、姿を見てパワーをもらっているなと感じていました。5年間ありがとうございました。

Dear kojimachi ES students

前・ALT アルナ・ラフメノヴァ

I am grateful that I had an opportunity to teach you. Thank you for your cheerfulness positive energy and good attitude. I had so much fun doing all our classroom activities. Seeing your smiles always gave me so much energy. I hope you will keep thriving and succeed in life.

子どもたちの姿に励まされた6年間

前・3年 | 組担任 主任教諭 大庭 しおり 麹町小学校の子どもたちは、自分のなりたい姿を言葉 にして伝え一生懸命努力していました。そんな子どもた ちの姿に励まされてきました。これからも応援していま す。保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。

ご支援ありがとうございました

前・ステップ 主任教諭 (番町小所属) 藤川 紀子 苦手なことに対して、自分に合った学び方を見付ける ステップ麹町。素晴らしい教室です。思いやりがある麹町の子、がんばることができる麹町の子、未来が楽しみです。4年間ありがとうございました。

このご縁に感謝

前・特別支援教室専門員 須藤 晴美 目を見て挨拶、気品高く、優しい子どもたちや、協力 的で温かく穏やかな保護者の皆様に支えていただき、充 実した3年間を送ることができました。皆様のお幸せを 心より願っております。

ありがとうございました

前・特別支援教育支援員 中島 史枝 麹町小学校の先生方の魅力は「楽しく学校に通えるようにするのが我々の仕事」との覚悟とチームワーク。子 供たちは注意を受けても、それを受け取って成長している!私もこのスピリットで向き合っていきます。深謝。

麹町小学校のみなさんへ

前・スクールカウンセラー(区) 田中 美早 麹町小学校のみなさん、新しい生活はどうですか? 私はピカピカのお茶の水小学校でまだときどき迷子に なりながら、元気にしています。離れていても応援し ています。

ありがとうございました

ご挨拶(転入職員)

図工専科 主任教諭 西村 祐子 はじめまして、江戸川区立一色小学校から異動してきました。4年生から6年生の図工を担当します。麹町小学校の皆さんとの新しい出会いを楽しみにしていました。よろしくお願いします。

5年2組担任 主任教諭 岩崎 泰斗 江東区立数矢小学校から赴任し、5年生を担任し ています。元気いっぱいの子どもたちと、麹町小学 校での生活を満喫しています。保護者の皆様とも 絆を深め、教育活動に邁進していきたいと思いま す。よろしくお願いいたします。

3年3組担任 教諭 文田 秋子 はじめまして。3月に大学を卒業しました。幼いころ からの夢を、麹町で叶えさせていただいたことに感謝 でいっぱいです。子どもたちが楽しく学校生活を送れるよう、精一杯力を尽くして参ります。よろしくお願いいたします。

ステップ 主任教諭 (番町小所属) 米沢 幸信 今年度、板橋区より異動してきました米沢 (まいざわ) と申します。ステップ教室を担当します。子 どもたちが安心して学習し、成長を感じることが できるようにしていきたいと思います。よろしくお願いします。

ステップ 教諭 (番町小所属) 齋藤 千尋 今年度から麹町小学校ステップ教室担当となり ました齊藤です。昨年は番町小学校で担任をしていました。今年は麹町小学校にも来て、みんなとも楽しく学習できることが嬉しいです。よろしくお願いいたします。

特別支援教育専門員 黒金 結香 笑顔が素敵で元気いっぱい!その上ちゃんとお 話を聞ける麹町小学校の皆さんは素晴らしいな ぁ、と最初に思いました。そのような皆さんと一緒 に過ごせて嬉しいです。どうぞよろしくお願いし ます。

特別支援教育専門員 関 晃子 はじめまして。今年度、特別支援教育専門員と して勤務させて頂くことになりました。皆さんの 学校生活のサポートをさせて頂けたらと思いま す。精一杯頑張りますのでどうぞよろしくお願い いたします。 用務主事 杉澤 友紀子

和泉小学校から異動して参りました杉澤と申します。不慣れでもどかしいことが多いと思いますが、できるだけ早く麹町小学校のお役に立てるよう努力致しますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

特別支援教育専門員 花畑 洋子 はじめまして。本年度から働かせていただくことになりました、花畑洋子と申します。子供たちが笑顔で学校生活を送れるように支援していきたいと思います。よろしくお願いいたします。

ALT キャサリン・スピアーズ こんにちは。ALTのケイティです。

今年も楽しいアクティビティでたくさん英語を 勉強しましょう!

Hello I'm katie the ALT.

Let's study a lot together.

スクールカウンセラー(区) 岡部 倫子 4月から新しくスクールカウンセラーとして 勤務します。今まで区外の教育相談所や病院で働いていました。みなさんの学校生活をより良いも のにするお手伝いができたらと思います。よろし くお願いします。

よろしくお願いします

| | 5月の行事予定 | | | | | | | | |
|----|---------|------|----|--|----------|--|--|--|--|
| В | 曜 | 朝会 | 時程 | 行事予定 | SC 来校 | | | | |
| 1 | 水 | | В | 安全指導日 耳鼻科(1・2) 集団下校 | | | | | |
| | 木 | 朝学 | Α | 聴力(2) キッズ顔合わせ コオーディネーショントレーニング①(5) | | | | | |
| 3 | | | L | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | | | | | |
| 4 | | | | ※すくすくの学びと遊びは登校日に毎日 実施する | | | | | |
| 5 | | | | | | | | | |
| 6 | 月 | | | | | | | | |
| 7 | 火 | 朝学 | А | 体力テスト始 保健指導日 聴力(3) キッズ校舎オリ打合せ | 0 | | | | |
| 8 | 水 | | В | 歯科(1) キッズ校舎オリエンテーリング グリーンピースさやむき(2) | 0 | | | | |
| 9 | 木 | 朝学 | А | 歯科 (4) 内科 (5) コオーディネーショントレーニング② (5) 委員会活動② | | | | | |
| 10 | | | _ | 尿検査2次1回目 歯科(6) | | | | | |
| | 金土 | | В | 水(大日 大) 大) 大) 大) 大) 大) 大) | 0 | | | | |
| | 日 | | | | | | | | |
| 12 | | | | | | | | | |
| 13 | 月 | 集会 | А | 聴力(5) コオーディネーショントレーニング③(5) | | | | | |
| 14 | 火 | 朝学 | А | 歯科(3) 区達成度調査(4・5・6) 生活科見学(2) | 0 | | | | |
| 15 | 水 | | В | 耳鼻科(3・5) | 0 | | | | |
| 16 | 木 | 朝学 | А | 尿検査2次2回目 歯科(2) 箱根移動教室事前健診(6) | | | | | |
| 17 | 金 | | В | 箱根移動教室始 歯科(5) | | | | | |
| 18 | | | В | 相依存到效至如 图件(3) | | | | | |
| _ | | | | たわりまれからか | | | | | |
| 19 | | ±0.△ | _ | 箱根移動教室終 | | | | | |
| | 月火 | 朝会朝学 | A | 箱根振替休業日(6) 箱根振替休業日(6) 内科(2) | | | | | |
| | | , | | 新体力テスト(2・5) | | | | | |
| 22 | 水 | | В | 食育の日 避難訓練 個人面談① 新体力テスト (3・4) 内科 (6) | | | | | |
| 23 | 木 | 集会 | А | 交通安全指導教室(1・3) クラブ活動② | | | | | |
| 24 | 金 | | В | 租税教室(6) | 0 | | | | |
| 25 | 土 | | | | | | | | |
| 26 | 日 | | | | | | | | |
| 27 | 月 | プ開朝 | А | ブール開き朝会 水泳指導始 アレルギー会議16:00 | | | | | |
| 28 | 火 | 朝学 | Α | 校外学習(3)区内巡り 新体力テスト(1・6) | 0 | | | | |
| 29 | 水 | | В | QUテスト① 個人面談② | | | | | |
| 30 | 木 | | В | ※全学年B5時程 環境の日 個人面談③ | | | | | |
| 31 | 金 | | В | 体カテスト終 生活科見学(1) 個人面談④ | 0 | | | | |

6月の行事予定

| 1 2 | 土日 | | | | |
|-----|----|-----|---|---|--|
| 3 | 月 | よい歯 | Α | ☆思いやり月間 よい歯の表彰 安全指導日 保健指導日 歯科指導(4) アーティゾン美術館(5) 尿検査予備 | |
| 4 | 火 | 朝学 | В | ※全学年B5時程 幼小交流(5) | |
| 5 | 水 | | В | | |

【5月の目標】

生活:安全な生活をしよう。

清掃:清掃用具の使い方やしまい方を工夫しよう。

保健: 熱中症を予防しよう。

給食:食事のきまりに気をつけよう。

安全: 道路の歩き方について理解し、安全について

の意識を高めよう。

1年生を迎える会を行いました

4月22日(月)1年生を迎える会を実施しました。全校児童が体育館に集まって迎える会を実施したのは4年ぶりで、会場は各学年が作成した装飾に囲まれ、歓迎ムードでいっぱいでした。

2年生からプレゼントされたメダルをかけて、 6年生と手をつないで入場した1年生。6年生からの歓迎の出し物で盛り上がり、1年生からは元気いっぱいの「よろしくお願いします」の挨拶がありました。最後は、全校児童で校歌を歌い、素敵なハーモニーを響かせました。

旧代表委員を中心に、 子供たちが作り上げた 温かい会となりました。 今後、1年生は朝会や 休み時間なども他学年 と一緒に活動します。



6年生が大活躍しています

4月に1年生が入学してから、学校生活をスムーズにスタートできるように、毎日6年生が1年生のお手伝いをしています。当番の6年生は、いつもより早い時間に登校し、1年生が登校したら様々な対応ができるようにしています。ランドセルのしまい方や名札のつけ方など6年生が様々なことを教えながら、1年生も日々新しいことを覚えています。

また、6年生と1年生が楽しく話をしたり、6年生が絵本を読んであげたりする姿も見られるようになりました。最上級生の6年生が優しく笑顔で接してくれることで、1年生も安心して関わ

ることができています。 他にも、クラブや委 員会など6年生が様々 な役割をもって活躍し ています。

